



> Entrevista a Federico Flórez, Banco de España

"Esperamos que a lo largo de 2006 la mayoría de las entidades bancarias usen XBRL"

Federico Flórez es director de Sistemas de Información y Procesos de Banco de España y secretario general de la Asociación XBRL. Desde ambas entidades se está impulsando el uso de la herramienta XBRL para todos los ámbitos, no sólo el financiero. Flórez explica el valor de este producto.

PREGUNTA. - ¿Cuándo empezaron a utilizar XBRL?

RESPUESTA. - Nosotros hicimos un primer piloto en octubre de 2004, y en 2005 comenzaron a hacerlo las compañías de tasación, ya que había que hacer pruebas porque se requería una infraestructura para extender al mundo financiero. En julio de 2005 ya empezaron con este sistema las ocho entidades financieras entre bancos y cajas.

P. - ¿Se les ha pedido a las entidades que utilicen esta herramienta?

R. - El uso de esta herramienta no es obligatoria, porque será algo natural para las entidades ya que se trata de algo ventajoso para ellas. Esperamos que a lo largo de este año la mayoría de las entidades bancarias ya lo utilicen. Prevemos que se vayan uniendo ya que consideramos que es una facilidad ya que ahorra tiempo, personal...

P. - ¿Qué costes podría conllevar?

R. - Depende de cómo quiera cada uno hacer su trabajo, porque indudablemente el uso de esta herramienta supone una inversión. No se puede conocer el importe de la misma y por eso cada entidad debe decidir, pero deben tener en cuenta que supone un gran beneficio al final del proyecto. Tienen que ver que supone un desembolso inicial para conseguir un ahorro posterior.

P. - ¿Qué beneficios ha supuesto esto para el Banco de España?

R. - El Banco de España recibe mucho reporting de distintos sitios, no sólo financiero, por lo que necesitamos estandarizar y corregir errores, trabajo que se minimiza con el uso de XBRL. En primer lugar se ahorra en personal que corrija y valide los datos, y en segundo lugar se

facilita la tarea de analizar la información, ya que no se pierde el tiempo en corregir y validar. En general supone un ahorro para la eficiencia y el tiempo. Tenemos más tiempo para las cosas que tienen valor.

P. - ¿Han necesitado impartir formación para introducirlo?

R. - Por supuesto, es un lenguaje y hay que aprenderlo. Se ha llevado a cabo una formación técnica para los informáticos. Por otra parte a los usuarios se les ha pedido que especifiquen, por lo que deben conocer también el lenguaje. No hemos tenido problemas para adaptarnos al nuevo lenguaje, ha sido una implantación sencilla, porque los conceptos ya eran conocidos. La parte técnica de la implantación la ha llevado la parte de tecnología del Banco.

P. - ¿Cómo ha colaborado la Administración?

R. - Desde la Administración se ha colaborado de dos formas, en primer lugar, el Ministerio de Industria es miembro del Consejo de XBRL de España y participa en los grupos de trabajo. Y por otro lado lo han apoyado desde el *Plan Avanza*, incluyéndolo en su programa, y aunque de momento no han aportado fondos específicos para su desarrollo, esperamos que lo hagan muy pronto. De hecho estamos esperando que haya dinero para acometer proyectos XBRL. Además ya que es una herramienta para contribuir a la estandarización ayudaría a la administración a reportar su información.



Esther Ortega

"Actualmente se usa XBRL en diversos sectores y debería usarse en todos para consolidar y unificar la información"





La Asociación XBRL España

Los objetivos de la asociación son la implantación, adopción y desarrollo nacional e internacional del lenguaje XBRL en interés de unificación estándares aplicables a la presentación de información financiera y empresarial. Además trata de coordinar actividades, actos, investigaciones y actividades de naturaleza análoga con el lenguaje XBRL para su implantación, adopción y desarrollo en España. También busca promover y participar en estudios e in-

vestigaciones y trata el asesoramiento de asociados y terceros.

Otro objetivo es el de planificar e implementar el proceso de adopción y desarrollo de XBRL en España y extranjero. Para poder formar parte de la Asociación XBRL España, debe ser una compañía de reconocido prestigio en algún sector de actividad vinculado, solicitar formalmente la aceptación a la Secretaría General de la Asociación mediante una carta de solicitud e in-



gresar la cuota de asociado correspondiente, además de aceptar un compromiso de pertenencia por tres años.

P.- ¿Y su uso en otros ámbitos no financieros?

R.- Cualquier sector empresarial debería usar el lenguaje XBRL, ya que todos los sectores usan un sistema similar, porque todo el que transmita información debe hacer reporte financiero. Actualmente se usa en diversos sectores y debería usarse en todos para consolidar y unificar la información. Por ejemplo Microsoft utiliza XBRL a nivel internacional y hay compañías de todos los sectores en la asociación. Desde el Banco de España se está apostando por esto.

"No hemos tenido problemas para adaptarnos al nuevo lenguaje, ha sido una implantación sencilla"

P.- ¿Cree que ha sido más fácil para el sector financiero?

R.- Han sido los primeros en emplearlo porque en España el sector más maduro en el empleo de tecnología es el sector financiero.

P.- ¿En qué otras áreas del Banco de España van a utilizar XBRL?

R.- Se irá introduciendo en la mayoría, en el CIRBE, también se acabará usando XBRL para la transmisión de información. Queremos unificar todo el reporting financiero salvo en casos que

veamos que no es ventajoso. En la Central de Balances, actualmente 600.000 empresas no financieras envían información al Banco de España, por lo que su uso sería muy útil y queremos introducirlo este año. Y para el año que viene queremos emplearlo también para Balanza de Pagos. En general hay un plan de implantación elevado para este año dentro del Banco de España.

P.- ¿Y las empresas no financieras lo asumen bien?

R.- Las empresas reportan a todos y también les viene bien el XBRL. Desde aquí se está ejerciendo una doble función, como Banco de España y como Asociación de XBRL. Pero como ya te he dicho son muchas las empresas no financieras que lo están empleando, como puede verse en el reporting a la CNMV.

P.- En general, ¿cuál diría que es el mayor beneficio?

R.- Yo creo que uno de los mayores beneficios de esta herramienta es que mejora la productividad de las diferentes empresas. Y lo que conlleva el aumento de la productividad es una mejora en la competitividad. A mayor productividad, mayor competitividad y eso sin duda es beneficioso a pequeña y gran escala.

P.- ¿Están satisfechos con los progresos?

R.- Estamos muy contentos con cómo está avanzando, y las experiencias iniciales son muy positivas. Queremos que se implante a todos los niveles en el país, por lo que el sector público debe adoptarlo. 📄

"En general supone un ahorro para la eficiencia y el tiempo. Tenemos más tiempo para las cosas que tienen valor"